

FUNDACIÓN EDUCAR DE IDA Y VUELTA
Nit. 900598833-1
Informe de gestión 2024

1. Misión

Acompañar programas y proyectos de índole social, educativa, ambiental, comunitaria, cultural, comunicativa y de economía solidaria orientados al interés y la utilidad común, el mejoramiento de la calidad de vida, el bienestar colectivo y el interés social.

2. Visión

Ser reconocida como una organización que apoya iniciativas sociales y comunitarias, en diversos frentes de formación, que trabaja de manera mancomunada en pro del desarrollo del objeto social de la entidad.

3. Gestión social 2024

Durante este año, a través de los diversos proyectos que alienta la Fundación, se aportó en varios frentes así:

Desde la iniciativa Pan Rebelde se adelantaron las siguientes labores:

- Se realizaron seis encuentros tipo Pan Rebelde en los diversos municipios del Quindío. Un encuentro bimestral para un total de 6 eventos en el año.
- Se realizó un encuentro de Pan Rebelde universitario a instancias de las universidades del Valle, Nacional de Bogotá, Tolima y Quindío.
- Se ejecutaron talleres de Cocineritos Ancestrales en eventos comunitarios alrededor de la alimentación, en diversos municipios del Quindío, en los meses de enero y febrero como parte de la responsabilidad ante el Ministerio de Cultura y su otorgamiento de reconocimiento a Pan Rebelde como una iniciativa interesante de promoción de la alimentación.
- La difusión de información sobre la alimentación y los frutos criollos y nativos se realizó también en escenarios académicos: Universidad del Tolima (Semana por la paz y Seminario den defensa y resistencia por la vida); Universidad Nacional (Congreso de Agroecología); Universidad Iberoamericana de México (maestría en economías para el cambio social.
- Participamos en la COP 16 en octubre en Cali como invitados de FIAN Colombia.
- La Fundación y el Banco de la República firmaron contrato para la oferta de talleres alrededor del tema de la salud alimentaria: 2 talleres de Cocineritos, uno de memoria culinaria y un trueque.
- En octubre se realizó el 8° Foro de Noviolencia del cual se hizo parte como conferencista y proveyendo los refrigerios con sabor a territorio.
- Se realizó un taller de Pan Rebelde con los funcionarios del Banco de Alimentos que funcionar a instancias de la Diócesis de Armenia, con el fin de difundir información sobre alimentación con frutos del territorio.

La iniciativa Buena Gente Periódico se puso en pausa, por lo menos en lo relacionado con la página web. Pero se mantiene el espacio Buena Gente Radio que se emite por la UFM Estéreo una vez a la semana (martes 4 pm) por tercer año consecutivo. En 2024 se emitieron 31 programas.

4. Mejoramiento logístico

Se avanzó en la elaboración de productos audiovisuales (3) denominados Alguitos Quindianos, como un mecanismo de difusión de información sobre alimentación sana y con frutos nativos y criollos. Pan Rebelde. También se elaboraron tres recetarios que compilan las recetas provenientes de los encuentros de Pan Rebelde, con un plus: información sobre aportes nutricionales de los frutos y las preparaciones. Esto se financió con los recursos otorgados por el Ministerio de Cultura a finales de 2023.

5. Jornadas de integración

Con el equipo de la Fundación se realizó una jornada de planeación de acciones al inicio del año, así como celebración y evaluación de actividades, que tuvo lugar en diciembre. Se continuó con la tarea de conmemorar el cumpleaños de cada uno de los voluntarios.

6. Jornadas de capacitación

En aras de continuar fortaleciendo la organización, nuestro amigo experto en temas de administración continúa orientándonos sobre mecanismos de planeación y seguimiento a las actividades. Se definieron al inicio del año los siguientes objetivos estratégicos: fortalecimiento de la fundación (organigrama, habilidades y capacidades de cada voluntario, búsqueda de un inmueble en comodato, funciones de los cargos dentro de la organización); reconocimiento de la fundación; incidencia (cada uno de los proyectos impulsados desde la organización: Pan Rebelde, Buena Gente Radio, Premio Jorge Bernal, Mincultura).

La Fundación propició la formación de algunos de sus voluntarios mediante la financiación del 50% del valor de la matrícula para que participaran del Diplomado en Pedagogía Emocional Comunitaria: María Paulina Vásquez y María Victoria Leal son las dos personas que lo tomaron. También se propició la participación de Andrea Salazar en el Diplomado Saber alimentario y turismo comunitario.

Finalmente, hay que decir que nuestros voluntarios se siguen cualificando académicamente: María Paulina Rivera continúa la Maestría en Ciencias Sociales y Educación; Carolina Pinilla inició la Maestría en Justicia Social y Construcción de Paz; Mayerli Katherine Ocampo culminó el Máster en Constelaciones Familiares.

7. Apoyo a iniciativas populares o de Derechos Humanos

La Fundación y/o los voluntarios a título personal se vincularon con iniciativas diversas, por ejemplo, impulso a iniciativas de formación de los niños de instituciones educativas en temas relacionados con la salud alimentaria; contribución con ayuda de emergencia para grupos poblacionales con dificultades; apoyo a las ollas comunitarias. A partir de este año la Fundación hace parte de la Red académica por el derecho a la alimentación, esto por invitación de FIAN Colombia. En el marco de esta participación nos unimos a la campaña por la Alimentación Real (loncheras escolares saludables y Yo como real y saboreo mi territorio).

8. Participación en convocatorias

Nos presentamos a algunas convocatorias nacionales, pero no obtuvimos resultados positivos.

9. Perspectivas para 2025

- Continuar posicionando a Buena Gente Periódico como un medio de comunicación de buenas noticias y generador de imaginarios de esperanza, ya no a través de la página sino de las redes sociales Instagram y Facebook.
- Fortalecer la presencia de la Fundación y sus proyectos en redes sociales (Facebook, Instagram, Youtube).
- Mantener el espacio de radio en la UFM Estéreo de la Universidad del Quindío para la difusión de las buenas noticias.
- Continuar la relación de aliados con los Custodios de Semillas.
- Continuar la formación del equipo de voluntarios en torno a los temas propios del quehacer de la organización.
- Organizar un portafolio de servicios que incluya talleres de inmersión culinaria y Cocineritos Ancestrales.
- Culminar la investigación titulada 'Rol de la red de familias quindianas custodias de semillas en la transformación del sistema agroalimentario del Quindío' que ejecuta Luis Felipe Giraldo Londoño (voluntario) y que salió ganadora en la convocatoria de la Fundación Confiar.
- Propiciar la organización de las actividades de la Fundación a través de las siguientes líneas de acción: tecnología; Pan Rebelde y Cocineritos Ancestrales; Buena Gente Radio; formulación de proyectos; bienestar; gestión y administración; memorias y eventualmente un ejercicio de exploración alrededor del tema de turismo comunitario.

10. Excedentes

Las operaciones durante el año 2024 no arrojaron excedentes.



ALEJANDRA MARÍA TORRES CIRO
C.c. 1.097.394.584
Representante legal